

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan analisa data pada penelitian tentang pengaruh dukungan sosial terhadap determinasi diri santri baru pondok pesantren putri HM Al-Mahrusiyah *sakan* Darur Rasyidah, maka ada beberapa hal yang dapat disimpulkan yakni :

1. Hasil penelitian menunjukkan bahwa tingkat dukungan sosial santri baru pondok pesantren putri HM Al-Mahrusiyah *sakan* Darur Rasyidah berada pada kategori sedang, dengan prosentase 77% ini menunjukkan bahwa dukungan sosial terhadap santri baru pondok pesantren putri HM Al-Mahrusiyah *sakan* Darur Rasyidah sudah cukup baik. Kemudian untuk kategori tinggi mencapai 21% dan kategori rendah mencapai 2%.
2. Hasil penelitian menunjukkan bahwa tingkat determinasi diri santri baru pondok pesantren putri HM Al-Mahrusiyah *sakan* Darur Rasyidah berada pada kategori sedang, dengan prosentase 57% ini menunjukkan bahwa determinasi diri santri baru pondok pesantren putri HM Al-Mahrusiyah *sakan* Darur Rasyidah sudah cukup baik. Kemudian untuk kategori tinggi mencapai 38% dan kategori rendah mencapai 5%.
3. Terdapat hubungan yang signifikan antara dukungan sosial dan determinasi diri santri baru pondok pesantren putri HM Al-Mahrusiyah *sakan* Darur Rasyidah dengan nilai signifikansi sebesar 0,001 dan nilai keofisien (R^2) sebesar 0,193 yang menunjukkan bahwa dukungan sosial berpengaruh

sebesar 19,3% dalam meningkatkan determinasi diri santri baru pondok pesantren putri HM Al-Mahrusiyah *sakan* Darur Rasyidah.

B. Saran

Penelitian ini menunjukkan bahwa dukungan sosial memiliki hubungan yang signifikan terhadap determinasi diri santri baru pondok pesantren putri HM Al-Mahrusiyah *sakan* Darur Rasyidah. Berikut ini adalah beberapa sarang yang dapat peneliti sampaikan, yaitu:

1. Bagi Santri Baru

Bagi santri baru pondok pesantren putri HM Al-Mahrusiyah *sakan* Darur Rasyidah atau *sakan-sakan* lainnya diharapkan dapat mempertahankan tingkat determinasi diri. Lebih baik lagi apabila santri baru dapat meningkatkan tingkat determinasi dari sebelumnya. Untuk meningkatkan determinasi diri, santri baru dapat memulai dengan meningkatkan kepercayaan dirinya kemudian menjalin interaksi yang baik dengan lingkungan, baik itu teman, kakak tingkat, kepengurusan maupun gurunya. Dengan demikian santri baru diharapkan dapat dengan baik beradaptasi dan bertahan lama dipondok pesantren serta dapat mencapai tujuan yang diinginkan yaitu ilmu yang manfaat dan barokah.

2. Bagi Pihak Lembaga

Hasil pada penelitian ini menunjukkan bahwa tingkat dukungan sosial pada santri baru pondok pesantren putri HM Al-Mahrusiyah *sakan* Darur Rasyidah pada kategori sedang. Kemudian bahwa tingkat determinasi diri pada santri baru pondok pesantren putri HM Al-Mahrusiyah *sakan* Darur

Rasyidah pada kategori sedang. Hal tersebut dapat diartikan bahwa baik dukungan sosial maupun determinasi diri santri baru sudah cukup baik. Namun kedua hal ini dapat dioptimalkan dengan kerjasama yang baik antara pengurus, teman, guru-guru maupun wali santri. Misalnya, pengurus menghimbau pada santri lama untuk senantiasa mengayomi santri baru, pengurus lebih sering memberi perhatian dengan memberi nasehat atau dengan hal-hal yang membuat santri merasa nyaman dilingkungan barunya.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

bagi peneliti selanjutnya jika tertarik dengan hal yang sama diharapkan dapat memperluas kajian masalah. Selain itu, diharapkan juga dapat menambah variabel yang berbeda selain dukungan sosial dan determinasi diri. Peneliti juga berharap peneliti selanjutnya bisa menganalisis seberapa besar pengaruh per-aspek yang dimiliki variabel independent terhadap variabel dependent. Peneliti juga berharap pada peneliti selanjutnya agar penelitiannya dapat ditunjukkan pada sampel yang berbeda dengan latar belakang budaya yang berbeda pula. Sehingga hasil penelitian ini dan penelitian selanjutnya dapat menambah dan memperluas ilmu pengetahuan yang ada.